

Die Oberbürgermeisterin der Stadt Speyer



Stadtratsfraktion Die Linke
Herrn
Wolfgang Förster
Peter-Drach-Straße 60
67346 Speyer

Stefanie Seiler
Oberbürgermeisterin

Stadthaus
Maximilianstraße 100
67346 Speyer
Zimmer 108

20. November 2019

Ihre Anfrage zum Beirat für Tourismus und dem Gestaltungsbeirat

Sehr geehrte Damen und Herren,

hinsichtlich Ihrer Anfrage vom 29.10.2019 teile ich Ihnen wunschgemäß Folgendes mit:

A. Beirat für Tourismus und Stadtmarketing:

Zu Frage 1:

Der Beirat für Tourismus und Stadtmarketing hat die Aufgabe, den Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing in Fragen der touristischen Weiterentwicklung und des Stadtmarketings zu beraten und Empfehlungen zu geben sowie den Prozess der Umsetzung der Stadtmarketing-Konzeption in positivem Sinne zu begleiten. Er soll zur Verbesserung der Rahmenbedingungen für die Tourismuswirtschaft bzw. zur Sicherung der Wettbewerbsfähigkeit der Stadt Speyer beitragen – insbesondere im Hinblick auf eine qualitätsvolle Stadt- und Tourismusedwicklung.

Folgende Branchen-Vertreter waren bereits in der letzten Ratsperiode eingebunden:

- Einzelhandelsverband
- Evangelische Kirche
- Historisches Museum der Pfalz
- Hotel- und Gaststättenverband (Vertreter für Hotellerie und Gastronomie)
- Katholische Kirche/Domkapitel
- Leistungsgemeinschaft „Das Herz Speyer“
- Sea Life Speyer
- Technik Museum Speyer
- Stadtverwaltung (Tourist-Information)
- Verkehrsverein Speyer e.V.

Um zukünftig weitere wichtige Interessensgruppen in Speyer in die Arbeit des Beirates für Tourismus und Stadtmarketing einzubinden und eine nachhaltige Zusammenarbeit aller Akteure zu sichern, ist die Ausweitung der Mitglieder des Beirates für Tourismus und Stadtmarketing ein wichtiger Schritt. Folgende Branchen-Vertreter sollen neu aufgenommen werden:

- Bund der Selbständigen
- Handwerk (Handwerkstradition e.V.)

Telefon
(06232) 142200

Telefax
(06232) 142498

E-Mail
stefanie.seiler@
stadt-speyer.de

Internet
www.speyer.de

- Industrie (IHK)
- Interessensgemeinschaft Speyerer Gästeführer e.V.
- Schaustellerverband Speyer e.V.
- Sparkasse Vorderpfalz
- Vereinigte VR Bank Kur- und Rheinpfalz eG

Zu Frage 2:

Der Ausschuss für Tourismus und der Stadtrat entscheiden über Satzung und Mitgliedschaft.

Zu Frage 3:

Der Beirat verfügt über kein eigenes Budget von der Stadtverwaltung.

Zu Frage 4

Siehe oben: Kein eigenes Budget

Zu Frage 5:

Nach der Satzung, die im Stadtrat am 12. Dezember 2019 beraten und beschlossen werden soll. Der Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing wird sich in einer zusätzlichen Sitzung am 04.12.2019 vorab damit beschäftigen; die entsprechende Vorlage geht dann fristgerecht zu.

Zu Frage 6:

Der Beirat informiert regelmäßig den Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing über seine Beratungsergebnisse (Berichtspflicht). Die Protokolle werden im Bürger- bzw. Rats-Informationssystem hinterlegt.

B. Gestaltungsbeirat:

Dem Gestaltungsbeirat stehen 50.000 € Haushaltsmittel p.a. zur Verfügung. Tatsächliche Aufwendungen wurden 2018 in Höhe von 27.000 €, 2019 in Höhe von rund 17.000 € getätigt. Geprüft werden die Ausgaben von der Geschäftsstelle des Gestaltungsbeirates, der Bauverwaltung der Stadt Speyer. Die Ausgaben ergeben sich aus der Geschäftsordnung, die der Stadtrat am 15.03.2018 mehrheitlich beschlossen hat. Die Mitglieder wurden dem Stadtrat von der Verwaltung und dem Bau- und Planungsausschuss empfohlen. Sie heißen seit 04/18: Luca Kist, Edda Kurz, Prof. Dietrich Gekeler, Dr. Gerd Kuhn. Nachbenannt wird durch den Stadtrat im Dezember Frau Christina Simon-Philipp. Die (ursprüngliche) Besetzung des Gestaltungsbeirates hat der Rat ebenfalls am 15.03.2018 mehrheitlich beschlossen. Kontakte der Ratsmitglieder zum Gremium sind bei Teilnahme an den öffentlichen Sitzungen des Gestaltungsbeirates möglich. Außerdem wird im Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen, Konversion und Klimaschutz aus dem Gestaltungsbeirat berichtet.

Die anderen Fraktionen/Gruppierungen erhalten jeweils einen Abdruck dieses Schreibens in digitaler Form. Für Rückfragen stehe ich Ihnen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Stefanie Seiler

Stadt Speyer

Die Oberbürgermeisterin

Brief vom

20. November 2019

Seite 2